

Son devueltos a nidos en Tulum

Elementos de la Guardia Nacional recuperan huevos de tortuga marina

- Fueron colocados en un campo tortuguero en el Parque Nacional del Jaguar

Por redacción DIARIOIMAGEN

Tulum.- En cumplimiento de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública del gobierno federal, en el estado de Quintana Roo, integrantes de la Guardia Nacional (GN) recuperaron huevos de tortuga marina, los cuales fueron entregados a autoridades ambientales para su regreso a nidos bajo custodia.

Al realizar patrullajes de seguridad, vigilancia y prevención del delito en el municipio de Tulum, guardias nacionales visualizaron a distancia a un hombre, quien, al notar la presencia de las unidades oficiales, arrojó un bulto que llevaba en las manos y emprendió la huida, y no fue posible darle alcance.

Los elementos se aproximaron e identificaron que el paquete abandonado era una bolsa de color blanco que contenía huevos de tortuga, por lo que establecieron comunicación con personal de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) y de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), quienes les instruyeron trasladarlos al Parque del Jaguar.

Al arribar, personal de dicha área natural protegida revisó el contenido de la bolsa e indicó que, de acuerdo con las características de los huevos, podría tratarse de crías de la especie *Chelonia mydas*, comúnmente conocida como tortuga marina verde, la cual se encuentra en peligro de extinción, según la Norma Oficial

Mexicana NOM-059-Semarnat-2010.

Los especialistas, acompañados por personal de la Guardia Nacional, colocaron los huevos en nidos ubicados en un campo tortuguero, en una de las playas dentro del Parque del Jaguar, a fin de ser resguardados hasta su eclosión, para la correcta conservación de la especie.

Con estas acciones, la Guardia Nacional reafirma su compromiso de coadyuvar con las autoridades federales en la conservación de flora y fauna en el territorio nacional, contribuyendo con los planes estratégicos del Gobierno de México.

LIMPIAN ZONA DE ANIDACIÓN EN MAHAHUAL

Integrantes de asociaciones civiles y voluntarios juntaron más de 900 kilos de residuos en Mahahual, durante dos jornadas de recolección y limpieza en una zona de anidación de tortugas.

La representante “Menos Plástico es Fantástico en Mahahual A.C.”, info Ana del Pilar Antillanca Oliva, dio a conocer que las jornadas se llevaron a cabo en la playa Puerto Ángel, zona de anidación de tortugas marinas, al sur del poblado, así como en el domo de la comunidad de Mahahual.

“En la playa Puerto Ángel se retiraron 6.500 kilos de PET, 10.82 kilos de Polietileno de Alta Densidad (HDPE), 7.800 kilos de cuerda, 20.605 kilos de vidrio, 10.82 Kilos de chanclas, 2.490 kilos de tapitas y 48.2 kilos de basura en general, en total 122.445 kilos



Elementos de la Guardia Nacional recuperan huevos de tortuga marina, los cuales fueron entregados a autoridades ambientales para su regreso a nidos bajo custodia.

de residuos” explicó la ecologista.

Por otro lado, en el domo de Mahahual, fueron recolectados 94.550 kilos de PET, 10.950 kilos de latas, 274.150 kilos de botellas de cerveza de vidrio, 287.150 kilos de basura en general, 107.300 kilos de vidrio, y 5.200 kilos de vidrio roto, para un total de 779.300 kilos de residuos.

En este sentido, dijo que “el objetivo de las jornadas de recolección y limpieza, tanto en la zona de anidación de tortugas marinas como en el poblado, es que las tortugas encuentren playas limpias y de fácil acceso para el desove y que los neonatos encuentran me-

nos dificultades para regresar hacia el mar”.

Del mismo modo, se busca que puedan evitar que los residuos que se generan en la comunidad terminen tirados en sitios clandestinos o entre los mangles, y es que, además se logra un buen manejo de los residuos recabados, se recicla el material que más se pueda y por ende llega menor cantidad a los sitios de disposición final.

“Menos Plástico es Fantástico en Mahahual A.C.” es una organización sin fines de lucro centrada en la comunidad, que trabaja para abordar el consumo cada vez mayor de plásticos de un solo uso con varios proyectos locales.

Tras el decomiso, especialistas, acompañados por elementos de la Guardia Nacional, colocaron los huevos en nidos ubicados en un campo tortuguero, en una de las playas del Parque del Jaguar, a fin de ser resguardados hasta su eclosión, para la correcta conservación de la especie.



Integrantes de asociaciones civiles y voluntarios juntaron más de 900 kilos de residuos en Mahahual.